



# 落五便り

2月号



新宿区立落合第五小学校

表現することの大切さ

副校長 片柳 旭

先週の月曜日に降った雪が、まだ道路のあちらこちらに残る寒い日が続いています。

そのような寒い中でしたが、先週の金・土曜日には学校公開が行われ大勢の保護者や地域の皆様に来校いただき、ありがとうございました。同時に、展覧会・書初展も開かれました。普段は広い空間があるだけの体育館ですが、この時ばかりは、色とりどりの絵画や造形物から放たれる不思議な光に、見る人の全身が包まれてしまうかのような、そんな場所になっていました。1年生から6年生までの児童が自分の思いを表現した作品が、見るものの心を掴んで放しませんでした。子供たちの計り知れない無限の可能性が作品を通して感じられる、そんな素敵な場所でした。

自分の思いや考えを表現する、伝える方法は様々な形があります。この展覧会のように、絵や造形であったり、言葉であったり、音楽であったり、或いはバレエやダンスなどのように体を使ったりと、表現方法は様々です。どれが一番いいということはなく、どれも相手に自分の思いや考えを伝えるための手段であり、自分を表現するために大切なものです。

2020年から実施される新学習指導要領においても、思考力・判断力・表現力等を育成するために次のような学習活動が重要であり、各教科等において行うことが不可欠だとされています。それは、体験から感じ取ったことを表現すること、つまり、日常生活や体験的な学習活動の中で感じ取ったことを言葉や歌、絵、身体などを用いて表現することです。展覧会のように絵や造形で表現するのは勿論ですが、特に、対話を通して表現する力を付けていくことも、これからの世の中では必要不可欠と言えるかもしれません。

自分の思いや考えを相手に伝えることで、考えを深めたり、いろいろな考えがあることを知ったり、あるいは間違いに気付いたりして、より良いものにしていくことができます。さらに人との関わりも深まり、社会性を身に付けることができます。学校は児童の表現する力を高めていけるように、これからも支援していきます。

日 曜		2月の行事予定 SC教育相談日(2.6,9,13,16,20,23,27)	朝遊
1	木	朝読書、※第二出張所書初め展始	○
2	金	節分集会、副籍交流(1-1)1h プラネタリウム(4年)、委員会活動	
3	土		
4	日		
5	月	全校朝会	
6	火	安全指導	○
7	水	特時B・4時間授業	短縄週間
8	木	4時間授業、朝読書	
9	金	かがやき集会、クラブ見学(3年) クラブ活動	○
10	土		
11	日	建国記念の日	
12	月	振替休日	
13	火	全校朝会	○
14	水	朝学習、※第二出張所書初め展終	
15	木	朝読書※読み聞かせボランティア1~3年 入学前プログラム 13:50~(ミーティングルーム) 新一年保護者会 15:00~(理科室)	○
16	金	特時B	
17	土		
18	日		
19	月	全校朝会	
20	火	音楽朝会、学校運営協議会 18:30~	○
21	水	朝学習、スプリングコンサート14:20~	長縄週間
22	木	朝読書、4年演劇鑑賞教室(新宿区文化センター)	
23	金	かがやき集会、クラブ活動	○
24	土		
25	日		
26	月	全校朝会	
27	火	朝学習、保護者会(4~6年)14:50~	○
28	水	4時間授業、朝学習	

生活目標：外に出て体を動かそう  
 気持ちをこめてあいさつをしよう  
 保健目標：心の健康について考えよう  
 給食目標：食事のマナーを身につけよう

